

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de S. Nicolás, 22.

PERIODICO PARA TODOS

Precio: cuatro reales al mes.

LO DEL DIA.

Ayer mañana tuvimos el gusto de saludar al Sr. Obispo. Es muy amable y simpático. Nos dijo que le habia conmovido el recibimiento que le ha hecho esta ciudad y se nos manifestó agradecido y dispuesto á corresponder á tan generales, espontáneas y populares simpatías.

Realmente, lo de la tarde del domingo, fué una fiesta popular, de esas que resultan solemnes, precisamente porque no se preparan. Solo habia dispuesta una banda de música, y esta fué arrollada por el oleaje de miles de personas, que precedían ó seguían al coche del nuevo obispo.

A las 4 de la tarde llegó el prelado, viniendo acompañado del Sr. Gobernador, Sr. Alcalde y Chantre de esta Catedral D. José Cánovas. Recorrió las calles principales y entró en la Catedral en medio de un gentío tan considerable, que, merced á los grandes esfuerzos que hicieron seis ú ocho guardias civiles, pudo llegar hasta el altar mayor, en el que oró un momento y dió la bendición al pueblo.

La tarde primaveral que hizo, contribuyó á la brillantez de la recepción.

Tenemos, pues, obispo; la extensa diócesis de Cartagena tiene su jefe espiritual; queda reanudada la serie de prelados del obispado; y no falta ya ministro para ninguno de los sacramentos.

Hemos tenido ocasion de ver el decorado del palacio, en el cual, lo mismo que en el mueblaje y demás, reina un buen gusto severo, que honra al Sr. D. Javier Fuentes, amigo del Sr. Obispo y encargado por él de cuanto se ha hecho en palacio.

La reseña de la reunion de los conservadores, vá por separado; como la revista de la novillada.

El Sr. Gonzalez Conde tenía que ser de derecho, lo que era hace tiempo de hecho, el jefe del partido conservador. Nosotros nos alegramos que lo sea, ajenos como somos á la política, por muchas razones. Es jóven, tiene buena voluntad y discrecion, es apreciado y nadie puede tener contra él odios ni malas pasiones; la influencia que tiene personalmente y la que alcance con la jefatura

que le ha dado su partido, ha de emplearla bien, en beneficio de esta poblacion y de los intereses públicos de la misma. Estas razones son las que nos obligan á darle nuestro parabien, que hacemos extensivo á su partido, por la unanimidad del acuerdo.

El concierto-baile del domingo en la noche en el Casino, ha sido el más concurrido y animado de cuantos se han verificado en estas reuniones domingueras, que por lo mismo que no tienen pretensiones ni de gran baile ni de gran concierto, tienen sobre lo bueno de estas dos cosas, el atractivo de lo inesperado.

Esa noche, se presentó el notable violinista nuestro paisano don Sixto Hernandez, que ejecutó con gran brillantez la sinfonía de «Campanone».

El elemento bello y jóven bailó bien. Habiéndose aumentado las ellas con dos preciosas niñas; una, una Joaquina, hija de un abogado notable, y otra, una Catalinica, hija de un comerciante, que por primera vez se lanzaron en esa noche al baile, que es como sentar plaza en el ejército activo de S. M. el Amor. No crean que por eso voy á dejar de tutearlas. Es el derecho que nos dan por hacernos viejos.

La reunion, en general, parecia estar formada por el procedimiento de Darwin; por seleccion de lo mejor entre lo bueno. (¡No podia uno despegar los labios!)

En la Glorieta se notó que ya hace falta la música por la tarde de los festivales.

Graves y tristísimas son las noticias de tres homicidios y del robo cometido en el sitio en que con mas seguridad debia vivirse en Murcia. Es raro y extraño que los dos robos de alguna importancia, de que últimamente se ha hablado en esta poblacion, se hayan cometido en el mismo sitio, el más custodiado y transitado, á toda hoya de la noche.

Sé lo hemos dicho siempre á la policia. Aquí hay pocos pillos, pero los hay, y á los más, los hace la ocasion.

A la una de anteanoché iba un borracho por las calles mas céntricas incomodando á todo el que se encontraba. Uno, pero bueno!

Lo del congreso contra las

inundaciones, marcha tambien.

El jueves, reunion contra las adulteraciones del pimiento.

Ayer tarde juró el Sr. Obispo su union leal con la iglesia de Cartagena, y entró en ella por la puerta del Perdon, asistiendo al acto todo el clero de esta ciudad.

REUNION DE LOS CONSERVADORES.

El domingo tuvo lugar en el salon de la Sociedad Económica la sesion del partido liberal conservador, cuyo objeto era nombrar al que debia reemplazar al señor D. Francisco Melgarejo, en la jefatura del partido, y al nuevo comité.

Era en verdad pequeño el local para las muchas personas que de la capital y pueblos inmediatos habian concurrido á tomar parte en tan importante acto.

Por indicacion de D. Mariano Castillo, tomó la presidencia para abrir la sesion el Sr. D. Agustín Escribano, quien expuso el objeto de la misma, haciendo un recuerdo honroso de los servicios que el Sr. Melgarejo habia prestado en una larga serie de años al partido allí congregado, viéndose obligado por el mal estado de su salud á tener que abandonar la política activa, con gran disgusto de sus correligionarios, que siempre le considerarian como su jefe histórico. Las palabras del Sr. Escribano fueron oidas con gran entusiasmo, porque, la verdad es, que la persona del Sr. Melgarejo es muy querida en Murcia, sin distincion de partidos.

Tomó la palabra D. Carlos Garcia Clemencin, quien con gran facilidad y correccion, asintió á los elogios tributados al Sr. Melgarejo y propuso á la reunion fuera proclamado jefe del partido conservador de la provincia D. Diego Gonzalez Conde, que venia hace tiempo siendolo de hecho, y en quien se reunian cualidades especiales para tan honroso puesto, dándole un voto de confianza para que designara las personas que habian de componer el comité.

Aceptó el Sr. Gonzalez Conde, en frases muy expresivas, la distincion que por unanimidad se le habia hecho, ofreciéndose á su partido, no como jefe, que con él lo serian todos, sino como el primero en procurar su desarrollo y el desenvolvimiento de los principios que lo informaban, á fin de que no se amenguara su virilidad y el gran crédito de que disfruta en la

provincia y en toda España. Declinó la confianza que se le habia dispensado para designar el comité, rogando á la reunion facultara al senador Sr. Guirao, á D. Diego Marin Barnuevo y D. Antonio Gomez, para que se le asociaran y proponer las personas que le habian de componer.

A la media hora se leyeron los nombres que á continuacion indicamos:

Presidentes honorarios:

Excmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo.

Excmo. Sr. Francisco Melgarejo.

Presidente efectivo:

D. Diego Gonzalez Conde.

Individuos del Comité:

Marqués de Ordoño.

Marqués de Pinares.

D. Agustín Escribano.

» Diego Marin Barnuevo.

» Pascual Abellán.

» Antonio Gomez.

» Carlos Soriano.

» Andrés Brugarolas.

» Diego Hernandez.

» Eustasio Ugarte.

» Mariano Castillo.

» José Maria Guillen.

» Julio Meseguer.

» José Noguera.

» Angel Guirao.

» José de la Peña.

» Francisco D'Estoup.

» Pedro Gomez Esbry.

» Jesualdo Alcázar.

Las dimensiones de nuestro periódico nos impiden dar la extension que deseáramos á esta reseña; por lo tanto, tenemos que aligerarla manifestando que hablaron varios señores, y entre ellos el jóven Marin Salazar, que lo hizo con brios y fué muy bien oído y aplaudido.

El credo del partido conservador fué de nuevo ratificado, como su liberalismo constitucional y su adhesion á la monarquia y al rey D. Alfonso XII, reiteradamente victoreado por todos los presentes.

La reunion, antes de disolverse, acordó reiterar por telégrafo al señor D. Antonio Cánovas del Castillo su constante adhesion, y poner en su conocimiento el nombramiento de jefe y el del comité.

EL TIEMPO.

Resumen de las observaciones meteorológicas de la semana que termina el 8 de Febrero.

Termómetro. Temperatura máxima, 20.5 el dia 2. Temperatura

mínima, 3° el día 7. Oscilación, 175. Temperatura media, 12° 8.
 Barómetro. Presión máxima, 769 mm. el día 8. Presión mínima, 755 mm. el día 4. Oscilación, 14 mm. Presión media, 762 mm.
 Higrómetro. Días húmedos, 3; secos, 4.
 Anemómetro Días de calma, 1; de brisa, 3; de viento, 3 Viento predominante, O. S. O.

Estado del cielo. Días despejados, 2; nubosos más o menos, 4; cubiertos, 1. Dirección predominante de las nubes, del O. Días de lluvia, 3; cantidad de agua recogida por el pluviómetro, 2 mm.

Accidentes. Los efectos del ciclón anunciado por el observatorio de Nueva York, si bien se han sentido en toda la vertiente atlántica, desde las costas hasta el interior de la península, no han alcanzado, sino en cierto modo, á esta localidad, permaneciendo el cielo muy anubarrado hacia O., observándose algunos chubascos lejanos, y elevándose la temperatura considerablemente por la influencia del viento S. O., que aun cuando aquí solo ocurrió el día 4 con regular intensidad, en otras comarcas bastante próximas sopló con extraordinaria violencia. La crecida del Segura en los días 4 y 5, puede considerarse también como una consecuencia del ciclón, pues los grandes temporales del O. y S. O. producen copiosas lluvias en las vertientes altas de este río, ó sea en la parte de las provincias de Albacete y Jaen, donde tiene sus orígenes; lo que unido á la licuación precipitada de las nieves, que se ocasiona por las mismas lluvias y por la elevada temperatura de esos vientos, origina crecidas por nuestro río, que pueden ser de más ó menos importancia y causar perjuicio en los pueblos ribereños, pero nunca en la totalidad de nuestra huerta y en la capital, como sucede con los desbordamientos del Sangonera, terribles siempre para nuestros colonos y peligrosos para la población. Las avenidas por este último río no hemos observado jamás que se produzcan con temporales de O. y S. O. como el presente, ni creemos que pueda suceder, dada la constitución del terreno y la influencia que esta tiene en la producción de ciertos meteoros; en cambio hacemos constar, como experiencia confirmada muchas veces, y llamamos sobre ella la atención á los que se crean más amenazados por las crecidas del indicado río, que éstas vienen siempre precedidas de fuertes vientos de E. y N. E. los cuales ocasionan lluvias torrenciales en toda la cuenca del mismo, desde sus orígenes en la provincia de Almería; desencadenando á la vez, tempestades horribles sobre sus vertientes; que suelen alcanzar también á las vertientes próximas del Segura, y entonces es el mayor peligro. Tales

precedentes notamos en la tristemente memorable inundación del 79, y en la no menos desastrosa del 22 de Mayo del año pasado, como así mismo en las del 25 de Setiembre y 6 de Noviembre del mismo último año. Nuevamente recomendamos que se tengan presentes estas indicaciones, para estar prevenidos cuando sea oportuno, y no alarmarse otras veces sin fundamento.

Observaciones meteorológicas del día 9.

Temperatura mínima 6 sobre cero.

Id. máxima 19° 9 id.

Presión barométrica á las 9 de la mañana 766 milímetros.

Id. á las 3 de la tarde 764 id.

Higrómetro á las 9 de la mañana 76°

Idem á las 3 de la tarde 67°

Fuerza y rumbo del viento, por la mañana, viento O., por la tarde, viento fuerte del N. O.

Estado del cielo: despejado en parte; nuboso al S. E.; nubes al N.; á las 3 de la tarde, cielo nebuloso, nubes del N. O.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 8 de Febrero.

La manifestación pacífica que ayer hubo en Madrid de 300 ó 400 obreros para pedir trabajo, despierta la atención del público, en primer lugar porque estas manifestaciones acusan siempre males graves, y luego porque en Madrid hace muchos años no se recuerda una manifestación semejante.

—Ha sido asesinado en una calle de Gibraltar un anciano sacerdote llamado D. Narciso Pallares, á quien el vecindario de aquella ciudad profesaba extraordinario cariño.

El hecho ha causado general indignación, y en señal de duelo se han cerrado las tiendas y suspendidas las funciones teatrales.

—A las once se ha reunido hoy en la presidencia el Consejo de ministros.

Se ha tratado con preferencia de la crisis obrera de Madrid.

Ha acordado el nombramiento del Sr. Albacete para el gobierno del Banco de España.

—El resumen de la corrida verificada esta tarde á beneficio de las víctimas de las provincias andaluzas, es el siguiente.

De los espadas, Lagartijo, Frasuelo, Felipe Garcia, y Mazzantini.

Los mejores toros, los de Ibarra, Hernandez y Oraco.

La corrida en conjunto, buena.

La entrada buena en tendidos; floja en las demás localidades.

NOTICIAS LOCALES.

Nos escriben de Santomera: Un crimen de la categoría de

los célebres que tienen consternado profundamente á este vecindario, ha sido perpetrado anoche á las siete. Fueron las víctimas dos personas inofensivas y honradas, que hallándose cenando tranquilamente en su casa, vieron acometidas de improviso por un sugeto que puñal en mano asesinó bárbaramente á Rosario Anton y acribilló á puñaladas á Francisco Marquina, esposo de aquella, sin otro móvil conocido que el odio que contra ellos guardara desde cuatro á cinco años há por haberse negado la Rosario á entablar relaciones amorosas con semejante fiera.

Dícese que en repetidas ocasiones anunció sus propósitos á aquellos infelices; y el comienzo de su matanza lo hizo diciendo al Marquina «te dije que si te casabas con esta mujer os mataba á los dos.»

Pero lo raro de este suceso es que el presunto asesino está casado, tiene hijos, y ha hecho una vida normal sin que por nadie se le haya podido motejar de nada, y así como todos pregonan la buena reputación de los citados esposos, asombráanse igualmente de que el autor de tamaño salvajismo, haya sido quien es.

El Juez Sr. Ranedo se ha constituido en el lugar del delito y con celo y actividad verdaderamente loables, ha empezado la formación del sumario, en tanto que la guardia civil busca al delincuente desde los primeros momentos.

—A las cinco y media de la tarde del domingo y al regresar de un entierro en el Esparragal, trabáronse de palabras Librado Paulo Giménez é Indalecio Muñoz Rodríguez, causando éste á aquél, heridas de consideración y recibiendo á su vez la muerte de manos de un tercero que intervino en la cuestión. El juzgado de la Catedral se constituyó en el sitio de la ocurrencia y se nos asegura que á estas horas habrá puesto la guardia civil á disposición de aquella autoridad, al matador.

El médico D. Francisco Giménez ha prodigado sus consuelos y conocimientos á los heridos.

Anteanoche se verificó un robo de 27000 reales en la casa de D. José Rosas Cano, calle de la Trapería. Uno de los inspectores de orden público que acudió al saber la novedad, encontró la puerta de la calle entornada y la cerradura forzada, como así mismo, abierto violentamente el cajón de la mesa del despacho en que se hallaba dicha cantidad.

—Carmen Vera, vecina de la calle de Segura, se presentó el domingo al guardia José Poveda, denunciándole á un individuo que la había dado una bofetada. El guardia puso en la corrección al tal.

—Ayer mañana nos movió á compasión una pobre anciana que con una pierna mordida de un per-

ro buscaba una autoridad á quien quejarse, porque el dicho animal se le ha tirado ya dos veces. La pobre tenía aprehensión de si el animal estaría rabioso; aunque nos dijo que no lo ha enseñado. Por las señas que nos dió la mujer, el perro es de una casa próxima al ventorrillo de Pujante en el camino de Alcantarilla. Se lo avisamos á los pedáneos: porque el que tiene un animal de esas condiciones y no lo tiene asegurado, cae bajo la acción del código penal.

—Un bárbaro cortó el sábado pasado, el hilo del teléfono de Molina.

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra redacción á nuestro compañero de la prensa de Lorca, Sr. Beltran.

«El Independiente» de Cartagena ha suspendido su publicación, para reaparecer con otro título, y político á devoción de los liberales unidos dentro de la monarquía.

El dibujante y periodista señor Gonzalez está encargado del album que los fusionistas de esta provincia dedican al Sr. Sagasta.

La comisión organizadora del congreso contra las inundaciones, celebró ayer mañana una reunión, empezando á discutir el cuestionario y acordando seguir reuniéndose por las tardes hasta despachar lo pendiente. Asistieron los señores Hernandez Amores, Cayuela, Galvez, La Fuente, Baleriola, Tornel, y el Sr. Lumeras, que está ya restablecido de su salud, de lo que nos alegramos.

En Caravaca andan á tiros matuteros y dependientes de consumos.

«El Profeta» se ocupa en su último número dos veces de nosotros.

Una porque hemos publicado las opiniones de un vocal de la comisión de socorros, y con este motivo escribe la cuchufleta de que EL DIARIO enciende una vela á Dios, otra al Demonio y otra á quien sea menester. Ni gracia ni verdad.

Otra vez dice que el católico DIARIO no defendió á los contribuyentes á quienes injustamente se le exigían ciertas cuotas. Tampoco lo juraría esto «El Profeta».

El «Boletín oficial» del sábado contiene:

Subastas de pastos de los montes de Mala para el 26 del corriente, y de dos sacos con 142 kilos netos azúcar, refinado extranjero, para el 18 del mismo.

R. O. circular sobre el servicio de Estadística sanitario-demográfico y modelos para el mismo.

Lista de la suscripción nacional.

Juntamento de los interesados en el heredamiento de las Alquiblas para el 12 del actual.

Subastas en el juzgado de San Juan el 19 del corriente de varios efectos embargados.

El del domingo:
Circular del Gobierno civil á los Ayuntamientos sobre presupuestos ordinarios.

Cuenta de la funcion verificada en el teatro á beneficio de las provincias andaluzas.

Circular disponiendo se proceda á la captura del rematado D. Benigno Izquierdo Rubio.

Sesiones celebradas por la Comision provincial el 21 y 22 de Enero.

Lista de la suscripcion nacional.
Movimiento de poblacion en nacimientos y defunciones del 29 de Diciembre al 25 de Enero.

Recaudacion de consumos en el Llano de Brujas, del 6 al 12 del actual.

Edicto llamando á Juan Gomez, por el juzgado de la Union.

Por R. O. de 24 de Enero próximo pasado se han suspendido los efectos de la de 6 de Agosto último que mandaba cerrar la explotacion del tranvia de los Sres. Rolandi y Spottorno en Cartagena y de destruccion de parte de estas obras.

Se halla enferma de peligro la madre del oficial segundo de esta seccion de Fomento D. Eduardo Nadela, encargado del negociado de montes.

El próximo jueves á las 10 de su mañana se reúne en el Ayuntamiento la comision de Sres. Concejales nombrados para estudiar los medios que han de ponerse en práctica para exterminar la adulteracion del pimiento; y en nombre de dicha comision suplicamos á cuantos propietarios se interesen por la prosperidad de esta vega honren con su presencia dicha reunion.

Segun leemos en los periódicos de Bilbao, el dia 3 del corriente tuvo lugar el beneficio del aplaudido tenor cómico nuestro amigo y paisano D. Pablo Lopez, siendo dicho artista obsequiado con gran número de regalos, estando el teatro literalmente lleno.

Se ha denunciado á la Junta de Instruccion pública el hecho de tener abandonada su escuela ya tres meses el maestro de Cañadas de San Pedro.

El 25 de Enero se empezó la novena mision en la ermita de Nuestra Sra. de la Providencia, propiedad de nuestro amigo, el señor Miñano, habiendo concurrido gran número de personas de los pueblos vecinos; los misioneros Capuchinos que han tenido á su cargo estos cultos, han colocado una gran cruz en la entrada del camino que va á la ermita, como recuerdo de gratitud hacia aquellos vecinos que tantas muestras les han dado de religiosidad.

Tambien han dejado establecida la V. C. T. de S. Francisco. En la dicha ermita habrá sermon los miércoles de cuaresma.

Hemos recibido el libro de poesias que con el título de «Versos» ha publicado el Sr. D. Emilio Mora, en Lorca. Damos las gracias al autor por el recuerdo y le ofrecemos decir algo de «Versos».

El domingo por la mañana tuvo la desgracia de dar una caída en la calle de la Freneta la señora de D. Eduardo Trugillo, con tan deplorables consecuencias, como haberse fracturado un brazo por dos partes. Sentimos de todas veras esta desgracia y deseamos á la enferma una pronta y completa curacion.

El domingo en la mañana se verificó en S. Lorenzo, el matrimonio de la joven y bonita Enriqueeta Trovat con D. Francisco Ferrer, ambos coristas de la última empresa que ha habido en Romea.

Dice «La Tarde» de Alicante:
«La linea económica del ferrocarril de Villena á Alcoy, á Yecla y á Alcudia de Crespins se pondrá en explotacion hasta Bocarrente, acto seguido; en los trabajos de construccion, se vé la actividad con que esta compañía ha reanudado sus tareas, creyendo por lo tanto, que en muy breve fecha se podrá ir á Alcoy en ferro-carril.

Inmediatamente se van á empezar los trabajos del ramal para Yecla.

—El 20 del pasado falleció repentinamente el comandante de caballería retirado D. Patricio Laci, natural de Yecla.»

El lunes á las diez de la mañana, llegó á Cádiz sin novedad, el vapor correo «Ciudad de Cádiz» procedente de la Habana, de la compañía Trasatlántica.

CORRIDA DEL 8 DE FEBRERO 1885

Para remediar las desgracias causadas por los terremotos de Málaga y Granada, dada por los comerciantes de esta capital.

Der anio ande er toro berrea, por cojer ar que vá á torea, se hizo dueño un retinto listao, y dijo en su lengua: bonita pescal. Quanto valen los cuerno afilao, que remedian las necesidades, que causar el feros terremoto, en Málaga bella, y hermosa Graná. ¡Hay, pensé! dicia aquer bicho, que los mio me quieren trouchá, comerciantes en peinas y fraques, y en telas que ocúrtan de Murcia la sal.

A las 2 y 37 mementos, se personaron en la presiencia cuatro criaturas de esas que guarda esta tierra pa si ayegara er caso de enseña su gracia y sus tesoro matutinal. D. Damian Mora, encargao de recoje er llavin, asomó montao en un tordo rodao sin saballones ni alifafes, y pedio y cedió el permiso, se gorbio por la cuadrilla compuesta de 11 peones sin alias ni ná, pero mu bien alifafes de ropa, y moviendo toas las distremi-

dades ar compás der paso doble de la banda del circo.

Barrió er anillo, se quean de tanda Nomberto Carrillo y José Fernandes; previo toque de diana, asomó el 1.º retinto en negro, liston y abierto de cuerna; el presidente de la sociedad taurina de Ecija don Manuel Rodrigues, se abrió de capote, tratando de dar algunas navarras, que risurtaron manchegas, porque er vicho no entró ar quere, siendo arcansao ar final de este auto, por tener er vicho muchos pieses. De los piqueros tomó 4 varas fiás dista er verano que viene. Tomás Bernal puso un buen par á la media gusta. Martin Carpio dejó medio der sistema generá; er viajante Rodrigues salió con las armas der gremio, quio icil con dos pares de tijeras, no pudiendo colgar más que la mitá. Malsimino Castelló cojió los avidos de mata y dimpués de un brindis que mereció flores y una caja y dos palomos, se fué á la fiera, á la que pasó por el tamis, dió una en güeso, otra en las costillas, que tó o han de pagá los inocente, acostándose er vicho por su mesma voluntad. Eatonces, parmas, y entusiasmo radical y acompañamiento de 3 intentos. Presidió la lidia de este vicho, la simpática y bella señorita D.ª Mercedes Ferro.

2.º Bajo la presidencia de la no menos bella niña señorita doña Isabel Navarro, salió un conejo de Bengala preguntando por su mamá, y la que presidia le dijo que en el corral la encontraría.

Suertan otro Melguizo con el anterior, que parearon Martin Carpin y José Fernandez como pudieron, llegó el turno ar 2.º espá, y brindó acompañao de un cencerro que queria dimitar al célebre Chironi, le suministró cuatro dagazos pa acer boca y recibió en cambio una caja con un nabo moyar, por cierto que eso estuvo argo mar visto, por más de lo que allí se estaba ejecutando.

Pa desquitarnos de tanto sabrazo dirijimos los espejuelos de los ojos de la cara á un parco, onde habia dos primas que aunque se llamaban Pagan, no pagaban con ser bendecias, de puro güenas.

3.º Presidiendo Paquita Lacárcel, tiraron un retinto en negro de argunos kilómetros, ar que le usurpó la divisa el patillero Rodríguez con bastante maestría; parearon Juan Belda y José Fernandez; y er primer maestro, por cierto que salió jopeao de tanta pendiente. El sobresaliente Rodrigues brindó por tós y escomenzó á pasarla regular pa su vientre, porque se le coló, y le hizo acabar en tres minutos la carrera de agrimensor; acalorao er zagal, se fué otra vez y le largó un dagazo elevao á lo zadircúbico más er doble der capital comun, y de dútimas, le sortó uno en er mesmísimo cúbico que me paició que paria er príncipe de Divina maca; en este estao se acostó er animá por no

ver un cajon de zenahorias mu encarnás que le tiraron dende er tendio.

Estando en er centro de la presiencia mi particular amiga y bellísima señorita D.ª Fuensanta Meseguer, cerró la puerta un retinto en colorao, ojo de perdiz, cornigacho y carlavacao, al que le pusieron banderiyas toas los de la compañía y en toas las partes de su cuerpo, y en toas los sistemas der arte y en argunos inspiraos en aquer momento: cuande tocaron á matar nenguno de los mataores tomó los trastos de la crucificacion y er público aficionao se tiró á la silice de la arena metiendo entre bayas ar bruto, donde tuvo muerte de vítima viviente por no defender la depidelmis de la piel, como está mandao por to er gremio.

Resúmen.

La entrada regular; se habrán sacado unos 10.000 reales poco más ó menos: el ganao defraudando las esperanzas del público y de los interesados; la gente de á pié queriendo cumplir y buscando donde afilar la daga porque no encontraban rubios ni morrillo. El público poco transigente con un gremio que no le ha movido á pisar la arena otra cosa, que el remedio de tanto daño como sufren algunas provincias de Andalucía.

Aquí llegamos de esta revista, cuando escuchamos las campanas de la capital anunciando la entrada del Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis; y ante este acontecimiento, dejamos los cuernos y á quien le gusten, pa presenciá y ver con los ojos de la cara y afilando los cinco sentios y la vista y pensando con toa la cabeza, que es antes lo primero que lo segundo.

Zagalón.

Anoche estuvo iluminada la torre de la Catedral; el Seminario lució tambien su preciosa iluminacion, y hubo dos músicas, una en el palacio del obispo y otra en San Fulgencio.

SUBASTA VOLUNTARIA.—De una casa en esta capital, parroquia de San Nicolás, calle de la Cuesta, número 6; consta de tres cubiertas, la última de terrado, en la superficie de 85 metros y 50 decímetros cuadrados. Es libre de toda carga.

El acto tendrá lugar á las 12 de la mañana del miércoles 11 del corriente, en la Notaría de D. Antonio Ramos, calle de Santa Teresa, número 11, no admitiéndose postura que no exceda de 2.000 pesetas, tipo de tasación; debiendo entregar el rematante, como señal y parte de pago, la cantidad de 250 pesetas.

AVISOS.

AMA DE CRIA.—Hay una para casa de los padres. Darán razon en Nonduermas, Josefa Hernandez, en la casilla del guardia.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy. —Santa Escolástica vg., San Guillermo y S. Jreneo.
Vela y Alumbrado. —Esta hoy en las iglesias de San Bartolomé y Capuchinas.

En la primera por D. Rafael Miró, misas de media en media hora.
Y en la segunda por D. Rafael Mino y Pareja, misas de media en media hora.

El inventor de un medio para hacer el Aceite de hígado de bacalao agradable al paladar conservando al mismo tiempo todas sus virtudes, sin duda ha hecho una gran cosa para el mundo entero, es pues indudable que no hay otra medicina tan útil para tantas enfermedades como el aceite. La Emulsión de Scott de Aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos, está convertida en una preparación parecida a la leche, agradable al paladar como la crema; reúne todas las virtudes del aceite crudo de hígado de bacalao, es un excelente tónico, por los hipofosfitos de cal y de sosa que contiene. Es una cura maravillosa para la debilidad nerviosa y para todas las enfermedades donde el sistema necesita fortalecerse.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Estractos de algunos periódicos: «El Estómago es el origen de la sangre y de todas las facultades del cuerpo; las Píldoras de Bristol son la gran medicina para limpiar el estómago y regularizar los intestinos.»

«La Zarparrilla de Bristol cura radicalmente desde la más ligera descomposición de la Sangre, hasta la más inveterada enfermedad venérea.»

«No hay caso de Dispepsia que resista a la poderosa acción de las Píldoras de Bristol. Puede decirse que forman una nueva mucosa. La acedia desaparece, la opresión se disipa y los dolores cesan al poco tiempo de su uso.»

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva Murcia.

Valdepeñas

El expendedor de vinos de Valdepeñas, Antonio Martínez, establecido frente a la puerta de la iglesia de S. Pedro junto a la tienda de Salvador Soriano, ofrece al público una partida del mejor Valdepeñas que se expende, a 9 cuartos cuartillo y 32 reales arroba. Su dueño garantiza que es legítimo, hasta el punto de devolver el dinero al comprador que lo lleve y no le guste.

No se expende otro en Murcia que más legítimamente pueda llamarse Valdepeñas. Con probarlo basta.

4-8

VINO TINTO de mesa

En el establecimiento titulado «Las Colonias» (antigua casa de D. Salvador Soriano) se ha recibido una partida de vino de Valdepeñas, cuya legitimidad se garantiza.

Se expende a 36 reales arroba y 12 cuartos cuartillo. 8-4

EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche. Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos. Nutre y fortifica mucho. Además

- Cura la Tisis.
- Cura la Escrófula.
- Cura la Demacración.
- Cura la Debilidad General.
- Cura el Reumatismo.
- Cura la Tos y Resfriados.
- Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías. SCOTT & BOWNE, Químicos. — NUYA-YORK. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. VICENTE FERRER y C. — BARCELONA.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

TONICO ORIENTAL.



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y fortalece admirablemente el pelo.

De venta en todas las Boticas y Perfumerías.

De venta en la Farmacia Catalana al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

TURRONES DE GIJONA Y PELADILLAS DE ALCOY

DE VICTOR GARCIA J. P.

Proveedor de la Real casa.

Los acreditados ya en esta plaza los ofrece en la calle del Príncipe Alfonso, núm. 17, frente al Bazar Veneciano; sus precios son: Turrón Gijona, Imperial, id. Molido, idem Americano, id. de Frutas, id. de Yema, id. de Nieve y leche, id. con Avellana; Peladillas legítimas de Alcoy, id. de Gijona, Garrapiñadas, Piñon, Avellanas y Anís. Además tiene un surtido de em-

LA URBANA
Compañía Francesa de Seguros sobre la vida y contra accidentes. Establecida en París, calle Lepoétier, 8, desde el año 1865, y autorizada en España por Real Orden del 18 de Octubre de 1881. Representantes en Murcia: D. Luis Talant, Torre de la Marquesa, y D. Serafin Murcia, calle del Carril de San Agustín. 52-52.

La Providencia, ASERRERIA DE MADERAS,

DE JOSÉ ANTONIO GOMEZ, Plaza de D. Pedro Pou, números 15 y 16.

Los comerciantes, exportadores de naranjas y demás industriales, encontrarán en este establecimiento:

Cajas para envases de naranjas, a 6 reales una.

Y cajas para jabón a 3 reales y 3 cuartillos, que puede contener cada caja, 50 kilos de dicho género.

De todas las otras cajas, en las formas y tamaños que se deseen, las encontrará el público a precios muy económicos, siempre más baratos que en todas partes.

Dirigirse al dueño de dicha aserrería, D. José Antonio Gomez Almela.

Plaza de D. Pedro Pou, 15 y 16, parroquia de San Antolin, Murcia. 60-57

SE VENDE. Un armazón de tienda, con armarios acristalados y armarios bajos con puertecillas en todo el zocalo y en buen estado; y se dará en precio reducido, muy bajo. En esta imprenta darán razón 4-4

ROBUSTIANO DELGADO, PROFESOR

DENTISTA

Sucesor

de D. Carlos Francelius. Pone toda clase de dientes, desde uno hasta la dentadura completa, y hace todas las operaciones concernientes a su profesion.

Ofrece al público su gabinete, situado en esta ciudad, calle de la Sociedad. Horas de consulta, diariamente, de de ocho la mañana a seis de la tarde.

butidos de Ibi, Alcoy y Vich, y otros géneros.

Precios económicos.

8-3

AVISO IMPORTANTE
TESORO UNIVERSAL DE LA BOCA. SU AUTOR D. Enrique Gonzalez Burgos

Toda persona que quiera conservar firme, limpia y blanca la dentadura, haga uso de este excelente remedio, calma los fuertes dolores de muelas, y quita el mal olor de la boca.

Cuatro reales frasco, en todas las farmacias y droguerías, en Murcia, farmacia de Pino y Vivo, Príncipe Alfonso, 1. 10-4

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA. VAPORES-CORREOS A PUERTO RICO Y HABANA

con escalas y extension a las Palmas, Puertos de las Antillas, Veracruz y Pacifico. Salidas trimensuales de Barcelona, el 5; Málaga, el 7, y Cádiz, el 10 de cada mes; para Palmas, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

Santander, el 20, y Coruña, el 21: para Puerto-Rico y Habana.

Barcelona, el 25; Málaga, el 27, y Cádiz, el 30, para Puerto-Rico, con extension a Mayaguez y Ponce, y para Habana, con extension a Santiago, Gibara y Nuevitas, así como a Colon, y Puertos del Pacifico, hacia Norte y Sud del istmo.

Saldrá de Cádiz el 10 de Febrero el vapor

Alfonso XII

Para Puerto-Rico y la Habana saldrá de Santander el 20 y de la Coruña el 21 el vapor

HABANA

VAPORES-CORREOS A MANILA con escalas en

Port-Said, Aden y Singapore, y servicio a Iloilo y Cebu.

Salidas mensuales de Liverpool, el 15; Coruña, 17; Vigo, 18; Cádiz, 23; Cartagena, 25; Valencia, 26; y Barcelona, 1.º fijamente de cada mes.

Saldrá de Cádiz el 28 de Febrero el vapor

Cataluña

SERVICIO COMERCIAL A FILIPINAS.

Santander, 3; Cádiz, 8; y Barcelona, 15 de cada mes, con escalas en

Port-Said, Aden y Singapore, y trasbordo para Iloilo y Cebu.

Saldrá de Barcelona el 1.º de Marzo el vapor

ISLA DE BEBU

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Para la Habana, Puerto-Rico y su litoral, 35 duros en 3.ª clase. En la misma de referencia, 60 duros, y 50 respectivamente. Para Manila, 60 duros en 3.ª clase los emigrantes de oficios.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para más informes en Barcelona.—«La Compañía Trasatlántica»; y Sres. Ripol y C.ª, Plaza de Lacio.

Cádiz.—Delegacion de la «Compañía Trasatlántica».

Madrid.—D. Julian Moreno, Alcalá.

Liverpool.—Sres. Lurrinaga y C.ª

Santander.—Angel B. Perez y G.ª

Coruña.—D. E. de Guarda.

Vigo.—D. R. Carreras Irigorri.

Cartagena.—Bosh hermanos.

Valencia.—Dartey C.ª

Manila.—Señor Administrador General de la «Compañía General de Tabacos.»

Murcia.—D. E. Peñafiel.